



## Pratiquer la voile en Eure-et-Loir

Si il n'y a pas la mer en Eure-et-Loir, notre département dispose de magnifiques plans d'eau. C'est là que 539 navigateurs euréliens s'adonnent à leur passion tout au long de l'année.

### Des jeunes très impliqués

Cinq club les accueillent : Dreux (418 adhérents), Cloyes (53 adhérents), Chartres (26 adhérents), Brou (16 adhérents) et Alluyes (5 adhérents). « Le nombre de licenciés est en légère baisse », constate Jacques Leparc, Président du Comité Départemental depuis 1991. « Les clubs comptent peu de féminines, mais nous remarquons une bonne participation des jeunes : ils sont 351, soit plus de 50% de nos effectifs ». Ces jeunes découvrent pour la plupart cette discipline en milieu scolaire. Certains collègues réservent des créneaux à la pratique de ce sport. Les groupes accueillis représentent plusieurs centaines de pratiquants, auxquels s'ajoutent les visiteurs qui pratiquent la voile ponctuellement, lors de journées promotionnelles ». C'est un public d'environ 2600 personnes qui a touché, de près ou de loin à cette activité en 2011.

### Au plus près de la nature

La voile s'affiche comme un sport convivial, en contact avec la nature et qui, par sa diversité de supports, convient à tous les âges. Elle inculque à ses pratiquants le respect de l'environnement et le respect de l'autre. En voile, ce n'est pas la seule compétence physique qui compte mais aussi la connaissance du milieu et de l'équipier. Plusieurs spécialités sont proposées par les clubs de voile euréliens. Entre loisirs et compétition.

### De Cloyes à Dreux...

Association basée depuis plus de 30 ans sur le plan d'eau de Saint-Georges-sur-Eure, le Cercle Nautique de la Beauce permet de pratiquer la voile et la planche à voile. Il dispose de planches, de fun-boards, de catamarans et de dériveurs. Le club propose des stages et séances découvertes en groupes. Il forme également aux permis côtier et fluvial.

Sur le plan d'eau de Mézières Ecluzelles, le Centre Nautique du Pays Drouais évolue dans un domaine nautique et naturel de 130 hectares. Des animations sportives y sont

proposées à partir de 8 ans. Une section croisière offre la possibilité de sessions de cours théoriques et des sorties en mer au départ de Granville, Saint-Malo, La Trinité... Les amateurs pourront également tester la découverte de l'Eure en canoë, mais aussi la descente de rivières au départ de Mesnil Ponceau, Villemeux, Chaudon et Coulombs (pour les plus sportifs). Le club drouais affiche de bons résultats lors des compétitions départementales, régionales et nationales.

Le club de voile de Cloyes-sur-le-Loir prend ses quartiers sur le plan d'eau dominé par le château de Montigny-le-Gannelon. Un site idéal pour la pratique de la voile. Les adhérents ont accès au matériel du club et au plan d'eau toute la semaine. Les stages sont encadrés par des moniteurs diplômés. Ils répondent aux demandes de ceux qui souhaitent s'initier ou se perfectionner. Enfin, c'est sur le site de la base de plein air et de loisirs de Brou qu'est accueilli le Yachting Club de Brou. Créé en 1971 par un groupe de passionnés, il est affilié à la Fédération Française de Voile. Les adhérents peuvent utiliser leur propre matériel ou celui du club. Des régates sont organisées sur le plan d'eau.

Lors de la dernière assemblée générale du Comité Départemental, Jacques Leparc mettait l'accent sur la nécessité que les clubs se dotent de matériels nautiques modernes et fiables, capables de satisfaire et de fidéliser les adhérents. « Notre sport est coûteux pour les clubs. Pour pouvoir organiser des stages, il nous faut des cadres diplômés, du matériel nautique, sans oublier des locaux adéquates. Une structure accueillant des scolaires doit posséder une flotte homogène d'une dizaine d'embarcations minimum, sans oublier le matériel de sécurité conforme ».

### **Ces algues qui compliquent la navigation**

*Depuis plusieurs années, les clubs de voile du département sont confrontés à un fléau de taille : la présence massive d'algues dans les plans d'eau, qui compliquent leur utilisation. « Le club de Cloyes, par exemple, est notamment envahi par des algues d'aquarium. Depuis 3 ans, la communauté de communes des Trois Rivières essaye d'endiguer cette invasion, sans succès. Elle poursuit ses efforts. Mais en attendant qu'une solution soit trouvée, les dériveurs (qui possèdent une quille) ne peuvent plus naviguer. Seuls les catamarans y ont accès », explique Jacques Leparc.*

Idest